

Una campaña previamente preparada de mentiras

COLOMBIA-ECUADOR - ¿Colombia invadió Ecuador con periodistas empotrados?

Ernesto Tamara

Lunes 10 de marzo de 2008, puesto en línea por [Ernesto Tamara](#)

La gravedad de la crisis en la región andina, entre los gobiernos de Colombia, Ecuador y Venezuela, es agrandada peligrosa e irresponsablemente por algunos medios de comunicación que parecen estar formando parte de una campaña de propaganda previamente diseñada.

Llama poderosamente la atención que el diario *El Tiempo* de Bogotá, vinculado a la familia del vicepresidente de Colombia, y donde la empresa española del Grupo Planeta ha adquirido no hace mucho el 55% del paquete accionario, sea el único medio que ha obtenido fotos del cadáver del comandante guerrillero Raúl Reyes en el campamento bombardeado en territorio ecuatoriano (¿habría algún periodista y fotógrafo empotrados con las tropas élites que invadieron el vecino país como en la guerra de Irak?) y publique también en exclusiva los supuestos documentos que poseía el computador del guerrillero.

Cualquier servicio de inteligencia, de información, que actuara con una mediana lógica, se habría dedicado en primer lugar a obtener toda la información posible del computador (si existe) sin alertar a las personas que supuestamente puedan estar registradas en el mismo, para después actuar con cierta contundencia. En este caso, un medio de comunicación no decimos información porque está jugando un papel en la política guerrerrista del presidente colombiano Álvaro Uribe- publica casi sin interrupción, y casi desde el mismo momento en que habrían capturado la computadora, información que supuestamente los servicios de información e inteligencia del Estado deberían estar analizando.

Con la misma irresponsabilidad publican versiones cada más disparatadas sin ningún tipo de confirmación, como la supuesta compra de uranio por parte de las FARC para producir armas nucleares, y sólo fomentan una espiral de acusaciones que poco ayudan a encaminar el conflicto a una salida negociada. Detrás del diario *El Tiempo*, varios medios de prensa internacionales repiten o exageran algunas de las versiones difundidas sobre el contenido del computador.

La velocidad de las "revelaciones" sólo permite suponer que el contenido de la computadora ya estaba en manos de los funcionarios del Estado colombiano, que se trata de una campaña previamente preparada de mentiras, y que sólo esperaban un cadáver de un guerrillero medianamente importante para legalizar la patraña adjudicándole un computador con esas informaciones.